
Interview mit 
Bürgermeister Fränk Arndt

Interview avec le 
Bourgmestre Fränk Arndt

Herr Bürgermeister. Seit 2009 sind Sie Bürgermeister und 
seit 2000 ist die LSAP in der politischen Verantwortung in 
der Gemeinde Wiltz. Wie sehen Sie die Entwicklung der Ge-
meinde in dieser Zeitspanne?

Wir haben zahlreiche strategisch wichtige Projekte für die 
Zukunft der Gemeinde Wiltz geplant, in die Wege geleitet 
und umgesetzt. Als Beispiele möchte ich hier vor allem das 
Großprojekt „Wunne mat der Wooltz“, den Bildungs campus 
Géitzt, das regionale medizinische Zentrum Schlasskéier 
oder die allgemeine Aufwertung der Oberstadt durch den 
Ankauf und die progressive Renovierung wichtiger Immobi-
lien erwähnen.
Unsere strategische Ausrichtung, um die Gemeinde Wiltz 
in allen wichtigen Lebensbereichen als regionales Zentrum 
(CDA) in der Ardennenregion weiterzuentwickeln, zeigt nach 
über 10 Jahren intensiver Arbeit sichtbare Resultate und 
gibt uns die Perspektiven, die nötig sind, um allgemein re-
silienter für die Zukunft und für alle Bürger noch attraktiver 
zu werden.

Sie haben in Ihrer Mandatsperiode viel Wert auf eine dyna-
mische, naturverbundene und attraktive Entwicklung der 
Gemeinde gelegt. In diesem Kontext wollte ich Sie zu drei 
Schwerpunkten dieser Entwicklung befragen: Wohnen, 
Arbeiten und Leben in der Gemeinde.
Fangen wir mit dem Bereich Wohnen an. Wie sieht es im 
Bereich Wohnungspolitik aus?

Wiltz ist derzeit ein nationaler Vorreiter in Sachen Wohnungs-
baupolitik und hat in den vergangenen Jahren erfolgreich 
dazu beigetragen, um eines der größten Probleme unseres 
Landes aktiv anzugehen.
Wir haben als Gemeinde die nötigen Voraussetzungen dafür 
geschaffen, dass auf Seiten der privaten Akteure viel neuer 
Wohnraum entstehen konnte und auch zukünftig entstehen 
wird. Zusätzlich wird in den nächsten 10 Jahren allein mit 
den großen Projekten „Wunne mat der Wooltz“, Haargarten, 
Kiell und Op Heidert erschwinglicher Wohnraum in verschie-
denen Kategorien für mehr als 3.000 Einwohner geschaffen.

Die Kandidatenliste finden Sie auf den Innenseiten →

Monsieur le Bourgmestre. Vous êtes depuis 2009 bourgmestre 
de Wiltz et le LSAP assume des responsabilités politiques dans la 
commune de Wiltz depuis 2000. Comment voyez-vous l’évolution 
de la commune durant cette période ?

Nous avons planifié, lancé et mis en œuvre de nombreux projets 
stratégiques importants pour l’avenir de la commune de Wiltz. A titre 
d’exemple, je citerai notamment le grand projet « Wunne mat der 
Wooltz », le campus scolaire et de formation Géitzt, le centre médical 
régional Schlasskéier ou la revalorisation générale de la ville haute 
par l’achat et la rénovation progressive d’immeubles importants.
Notre orientation stratégique visant à développer la commune de 
Wiltz dans tous les domaines importants de la vie en tant que centre 
régional (CDA) dans la région des Ardennes montre des résultats vi-
sibles après plus de 10 ans de travail intensif et nous donne les pers-
pectives nécessaires pour devenir globalement plus résilients pour 
l’avenir et encore plus attractifs pour tous les citoyens.

Durant votre mandat, vous avez beaucoup insisté sur le dévelop-
pement dynamique, naturel et attractif de la commune. Dans ce 
contexte, j’ai souhaité vous interroger sur trois axes de ce développe-
ment : L’habitat, le travail et la vie dans la commune. Commençons 
par la question du logement. Qu’en est-il de la politique du logement ?

Wiltz est actuellement un pionnier national en matière de politique 
du logement et a contribué ces dernières années avec succès à s’at-
taquer activement à l’un des plus grands problèmes de notre pays.
En tant que commune, nous avons créé les conditions nécessaires 
pour que, du côté des acteurs privés, beaucoup de nouveaux loge-
ments ont pu être construits et le seront encore à l’avenir. De plus, 
rien qu’avec les grands projets « Wunne mat der Wooltz », Haar-
garten, Kiell et Op Heidert, des logements abordables de différentes 
catégories seront créés pour plus de 3.000 habitants au cours des dix 
prochaines années.

Qu’en est-il dans le domaine de la politique économique et du travail ?

À Wiltz, l’offre d’environ 4.300 emplois est actuellement supérieure au 
nombre d’habitants en âge de travailler (environ 3.400 personnes). Or, 
il se trouve que le lieu de travail de nombreux habitants de Wiltz se 
trouve en dehors de notre commune et qu’à l’inverse, de nombreuses 
personnes viennent de l’extérieur pour travailler chez nous. 
Avec la croissance prévue de notre commune au cours de la pro-
chaine décennie, 2.000 emplois supplémentaires seront nécessaires 
à Wiltz et dans la région. En tant que commune, nous ne pourrons 
certainement pas atteindre cet objectif avec l’espace dont nous 
disposons. C’est pourquoi il faut d’une part une forte coopération 
régionale, entre autres pour développer la zone d’activités prévue 
sur le Schumann. D’autre part, une alliance stratégique avec l’État 
luxembourgeois est nécessaire pour pouvoir créer de nouveaux em-
plois à Wiltz – en tant que centre régional important des Ardennes.

Qu’en est-il du domaine de la cohabitation et de la qualité de vie ?

En tant que capitale régionale, Wiltz a toujours saisi l’opportunité 
de mettre à la disposition des habitants de la ville et de la région 
ardennaise une large offre d’infrastructures et de services privés 
et publics. Nous voulons continuer à développer Wiltz en tant que 
centre de compétences dans des domaines tels que l’éducation, la 
santé ou les loisirs.
Nous sommes conscients que Wiltz connaîtra une croissance rapide 
au cours des 10 à 15 années à venir et que ce développement doit 
être soigneusement planifié et activement accompagné tout au long 
de cette période. C’est pourquoi la commune s’est dotée d’un cadre 
stratégique de développement composé du Pacte Climat, du Pacte 
Nature, du Pacte de Vivre Ensemble et du Pacte Logement. De plus, 

Wiltz, dans son rôle de hotspot national de l’Économie Circulaire, 
s’est fixé toute une série de directives qui nous aideront à rendre le 
développement rapide de la commune aussi durable que possible.

Quels sont les autres projets que vous prévoyez pour l’avenir avec 
votre équipe LSAP ?

Ces dernières années, la commune de Wiltz a élaboré un plan de 
développement stratégique – que nous appelons CAP 2035 – dans 
lequel le potentiel de développement de Wiltz dans les domaines 
de l’éducation et de la formation, de l’économie et de l’emploi, de la 
santé et des services sociaux, du logement abordable, de la culture, 
du sport et des activités de loisirs est documenté par de nombreux 
projets. Nous parlons ici de bien plus de 100 projets individuels 
d’ampleur variable. Et cette liste est régulièrement complétée.
Au sein de l’équipe du LSAP, nous sommes tous d’accord pour 
dire que le développement du nouveau quartier « Wunne mat der 
Wooltz  » transformera durablement notre ville et notre commune 
et profitera à toute la population. Ainsi, ce projet me semble être 
la priorité absolue. Dans la ville haute de Wiltz, nous nous sommes 
également donné des devoirs afin de revaloriser ce centre historique 
de manière à ce qu’il reste un lieu de vie et de rencontre attrayant. 
Dans ce contexte, nous ne perdrons pas non plus de vue qu’à côté 
de la ville de Wiltz, notre commune compte également 5 villages at-
trayants à caractère rural et à qualité de vie élevée ! Là aussi, il existe 
des projets visant à créer des logements de qualité et à garantir une 
qualité de vie optimale à long terme.

Dans la législature actuelle, le LSAP et le CSV forment une coali-
tion. Le DP est dans l’opposition. Comment s’est passée la colla-
boration au cours des dernières années, tant avec le partenaire de 
coalition qu’avec le parti d’opposition ? 

A Wiltz, nous avons la tradition de collaborer de manière respec-
tueuse au niveau des principes généraux et des projets concrets. 
Ces dernières années, nous avons toujours réussi à discuter d’égal à 
égal, et finalement à prendre plus de 90 % des décisions à l’unanimi-
té au sein du conseil communal.

Monsieur le bourgmestre, ces derniers mois, votre personne a sou-
vent fait l’objet de discussions. D’une part, en ce qui concerne une 
procédure judiciaire ouverte et, d’autre part, en ce qui concerne 
votre avenir politique local et national. Qu’en pensez-vous ?

Il faut laisser la justice faire son travail. L’administration communale 
a publié un droit de réponse pour rectifier certaines informations 
erronées publiées dans les médias. Mes collègues de parti m’ont ré-
itéré leur confiance. Et je n’ai jamais été remis en question par le 
conseil communal non plus. Le dossier en question a été traité en 
toute transparence au sein du conseil municipal, comme cela a d’ail-
leurs été mentionné dans les articles de presse le lendemain de la 
réunion du conseil municipal. 
Ce que je peux dire, c’est que je ne me sens pas coupable et que 
je reste disponible pour continuer à travailler à 100 % au service de 
notre commune et de nos citoyens.
Parce que Wiltz est prioritaire pour moi, comme en 2018, je ne suis 
pas disponible pour les élections nationales d’octobre.

Pour terminer : Quel est votre souhait pour les élections commu-
nales de 2023 ?

Je souhaite que nous gagnions les élections en tant que parti so-
cialiste afin de pouvoir continuer dans les années à venir le travail 
stratégiquement important pour l’avenir de notre ville et de notre 
commune, comme nous le faisons depuis 2000.

Information

BRÉIFWAL 2023

D’Bréifwal fir d’Gemengewalen vum 11. Juni 2023 kënnt Dir iwwer 
« MyGuichet.lu » oder op der Gemeng, wou d’Wieler ugemeld sinn, 
ufroen.

Den Delai fir d’Ufro bei Adressen zu Lëtzebuerg ass  fréiestens den 
23. Mäerz 2023 a spéidestens den 17. Mee 2023.

Bei Adressen am Ausland vum 20. Mäerz 2023 un, a  spéidestens 
den 2. Mee 2023.

D’Enveloppe mam Vote par correspondance muss den 11. Juni 
virun 14 Auer am Walbüro ukomm sin.

BRIEFWAHL 2023

Die Briefwahl für die Gemeindewahlen vom 11. Juni 2023 kann man 
über „MyGuichet.lu“ oder bei der Gemeinde, in der die Wähler an-
gemeldet sind, beantragen.

Bei Adressen in Luxemburg kann man die Briefwahl frühestens 
am 20. März 2023 und spätestens am 17. Mai 2023  anfragen.

Bei Adressen im Ausland frühestens am 20. März 2023 und spä-
testens am 17. Mai 2023.

Der Umschlag mit der Briefwahl muss am 11. Juni vor 14.00 Uhr 
im Wahlbüro angekommen sein.

VOTE PAR 
CORRESPONDANCE 2023

Le vote par correspondance pour les élections communales du 11 
juin 2023 peut être demandé via « MyGuichet.lu » ou  auprès de la 
commune dans laquelle les électeurs sont inscrits.

Pour les adresses au Luxembourg, le vote par correspondance 
peut être demandé au plus tôt le 20 mars 2023 et au plus tard le 
17 mai 2023.

Pour les adresses à l’étranger, au plus tôt le 20 mars 2023 et au 
plus tard le 17 mai 2023.

L’enveloppe contenant le vote par correspondance doit être arri-
vée au bureau électoral le 11 juin avant 14 heures.

ARNDT FRÄNK

BRÜCK CHRISTINA

CIVIC ELISA

HETTING PAUL

HIEFF MIKE

HODZIC FERID

KÜNTSCH TESSY

MARINHO CLARA

PIERLOT AURORE

SCHENK MICHAEL

SCHNEIDER SVEN

STRECKER DANIEL

VESALI AMIR

Wir stellen uns vor!
LSAP-Equipe und -Wahlprogramm

05.06.2023 – 19:00
Centre culturel Eschweiler

07.06.2023 – 19:00
Schloss Wooltz 

in Präsenz von:
Paulette Lenert, Vice-Premier ministre, 
Ministre de la Protection des consommateurs, 
Ministre de la Santé, Ministre déléguée à la 
Sécurité sociale und 
Claude Haagen, Ministre de l’Agriculture, de la 
Viticulture et du Développement rural, Ministre 
de la Sécurité sociale

FIR WOOLTZFIR WOOLTZ



BRÜCK Christina

Wooltz, 34 Joer, éducatrice diplomée, aktive Member bei BBC 
Les Sangliers Wooltz 

« Matt all menger Energie setzen ech mech an fir de beste Kader ze 
schafen fir eis Veräiner a fir deene Lekt, dei matt vollem Engage-
ment an de Veräiner schaffen, eng Hellef ze gin. Duerch mäi Beruff 
ass och d’Kannerbetreiung e wichtige Punkt voa menger politischer 
Orbicht. »

CIVIC Elisa

Wooltz , 26 Joer, Employée, Bénévole beim FC Wooltz 71 

« Ech setze mech an fir engt flott an harmonischt Zesummeliewen vun 
all eise Bierger an der Gemeng Wooltz. Fir eis Jugend a fir Lekt, déi sech 
nach jonk fillen, muss d’Ugebot u Begéignungsplatzen verstärkt gin. 
Flott Caféen sollen erméiglicht gin an kulturell an rekreativ  Eventer solle 
regelméissig an der Gemeng konne stattfannen. »

HETTING Paul

Wooltz, 41 Joer, Ingénieur, Sekretär LSAP Wooltz, Member 
LSAP Nordbezirk, Member LSAP Generalrot, Member Loyers a 
Bautenkommission, Member Energie Kooperative

« Eis Gemeng muss och an Zukunft virun an d’Nohaltigkeet investéie-
ren. Nohaltigt Bauen, nohaltigt Renovéieren, erneierbar Energie an 
Energieeffizienz sen Domainer wou Wooltz muss Virreider bleiwen an 
eis Bierger muss motivéieren fir matzemaachen. Och d’Konzept Smart 
City steet bei mir op der Prioritéitelest, dofir schaffen ech och um Ge-
bitt von Nout & Katastrophen Kommunikatioun. »

HIEFF Mike

Knaphouschent, 46 Joer, bestood, 3 Kanner, aide- soignant, 
Member vom Weeltzer Gemengeroot, Präsident Geenzefest 
asbl, Sekretär Kannerhaus Wooltz asbl

« Duerch meng langjährig Erfarung am Weeltzer Gemengerot sen ech 
bestens mat allen Projeten vertraut a begréissen hir zügig Ëmset-
zung. Mäin Amt als Präsident vun de Weeltzer Geenzefrënn  erlaabt mir 
aktiv matzeschaffen fir déi kulturell Evenementer a Wooltz héich ze 
halen an se der Zäit unzepassen. »

MARINHO Clara

Wooltz, 21 Joer, Studentin, Member Komitee Jugendhaus 
Wooltz, Animatrice Kannersummer Wooltz 

« Als Meedchen dat seng éischt politisch Erfahrungen am Kanner büro 
zu Wooltz gemeet hott, läit et mir um Häerz, och an Zukunft flott Akti-
vitéiten fir eis Kanner a Jugendlicher unzebidden. Meng portugisisch 
Wuerzelen hunn ech nick vergiess a wäert an Zukunft zesummen mat 
der portugiesischer Kommunautéit eise Beitrag fir engt flott Zesum-
melewen an eiser Gemeng leesten. Dofir setzen ech mech derfir an, 
dat kulturell Beiträg von de verschiddene Kommunautéiten hei a 
Wooltz gefördert gin. »

HODZIC Ferid

Wooltz, 50 Joer, bestood, 2 Kanner, Techniker, Präsident 
 Syndicat d’Initiative, Präsident SLOGA Wooltz, Initiator Jume-
lage Wooltz-Zavidovici

« Partnerschaften matt Zavidovici an Celorico de Bastos weisen wéi 
engt harmonischt Zesummeliewen an eiser Gemeng ka konkret funk-
tionéieren. Mäi neit Amt als Präsident vum Syndicat d’Initiative Wooltz 
wäert mir erlaben, all meng Kraaft an eng besser Vermoartung vun 
eiser Gemeng ze investéieren fir sou den Tourismus an déi domat ver-
bonnen Arbichtsplaatzen ze förderen. »

PIERLOT Aurore

Wooltz, 46 Joer, 2 Kanner, Assitante ressources humaines a 
Sophrologue caycédien, Fréier Präsidentin Elterevereenigung 
Primärschoul Wooltz

« Opgrond vu menger Orbicht, ewou ech mech virun allem ëm de so-
ziale Suivi an ëm Rem-agliederung an d’Berufswelt vun de Lekt këm-
meren, leie meng Prioritéiten bei der Hëllef vu Famille mat klengem 
Akommes respektiv ouni Wunnsëtz. An deem Kontext ass fir mech och 
d’Schafung vu Wunnraum an vun Orbichsplaatzen immens wichtig. 
Duerneewt läit mir als Mamm respektiv als  fréier Präsidentin vun 
der Elterevereenigung vun de Kanner aus der Primär schoul natiirlich 
d’Wohlbefannen vun de Kanner besonnisch um Häerz. »

KÜNTSCH Tessy

Erpeldang, 53 Joer, 1 Kand, Employée am Privatsektor

« Als Fra an Mamm se mir Domainer wéi Schutz voan den Fra’en an 
d’mental Gesondheet voan de Kanner ganz wichtig. Mir mussen och 
doafir sorgen, datt all eis Matbierger eng gutt Zukunft an eiser Ge-
meng hoan, engt MATENEEN an kengt NEWENDENEEN. Eis Geschäfts-
welt an eis Gesondheetsversoargung sen op engem gudde Wee, an elo 
heescht et massiv an des Neiorientéirung ze investéieren. »

SCHENK Michael

Knaphouschent, 37 Joer, bestood, 2 Kanner, Member vom 
Weeltzer Gemengeroot, Direkter SEA – Elisabeth,  Präsident FC. 
Wooltz 71, Präsident LSAP Wooltz, Präsident Veräinskommis-
sioun 

« Duerch meng fréier Präsenz am Schefferot vun der Gemeng Esch-
weller an elo als Gemengerotsmember an der Gemeng Wooltz, ken-
nen ech de Funktionnement voan enger Gemeng ganz gutt a weess 
Prioritéiten ze setzen a Saachen zügig Ëmzesetzen. D’Liewensquali-
téit an eisen Dierfer as mer wichtig. Nohaltigkeet an alle Beräicher 
ass e Punkt, deen ech elo schonn a menger Tätig keet als Präsident 
vum FC Wooltz 71 uwenden. Duerneewt läit mir den Encadrement a 
virun allem déi sportlich Beweegung von eise Kanner um Häerz an 
ech hunn och do klor Ideen, ewéi een dës verbessere kann. Mee och 
déi eeler Generatiounen sollen et erméiglicht kreien, hei zu Wooltz 
fit an aktiv ze bleiwen. »

SCHNEIDER Sven

Rulljen, 30 Joer, bestood, 2 Kanner, Fonctionnär,  Präsident Rull-
jener Frënn asbl , Member Chancegläichheets kommissioun, 
Member Jugendkommissioun

« Duerch meng Aktivitéit als Präsident voan de Rulljener Frënn pro-
béieren ech Traditiounen ze erhalen respektiv rëm opleewen ze 
lossen. Fir dëst ze realiséieren musse mir nach méi eis Veräiner ent-
laasten an hinnen berodend zur Säit stoen. Eng optimal regional 
Gesondheetsversuergung opgebaut op dem Solidaritéitsprinzip ass 
duerneewt e Schwéierpunkt vun menger politischer Orbicht. »

STRECKER Daniel

Eeschweller, 33 Joer, bestood, Member vom Weeltzer Gemenge-
root, Responsabel von Elisabeth Jeunesse,  Präsident ff Kanner-
haus Wooltz asbl, Präsident Jugendkommission, Member von 
der Veräins- a Subsidienkommissioun

« Als Verantwortlichen fir de Jugendberäich a mengem Beruff ken-
nen ech d’Wënsch, d’Suergen an d’Problemer vun de Jugendlichen. 
Mir mussen och an eiser Gemeng weider konsequent a Projeten fir 
d’Awunnner an déi Erwuesse vu moren investéieren. Duerneewt schingt 
et mir wichtig, de Bierger um Geschéien deelhuelen ze loossen an hin-
nen e méi transparenten Zougang zu Informationen ze bidden. D’Iddi 
vun engem „Wëllkommenshaus“ muss an d’Realitéit emgesat gin. »

VESALI Amir

Wooltz, 26 Joer, attaché parlementaire, Präsident von de 
Jongsozialisten, Member vom Directiounskommitee LSAP, 
Member Komitee Jugendhaus Wooltz asbl 

« Als Präsident voan Jonke Sozialisten esou wéi duerch meng Orbicht als 
Attaché parlementaire kennen ech déi lokal a national Politik. De grous-
sen Thema von haut ass Participatioun – dat ass déi nei politisch Kultur. 
Generell ass d’Kultur mer wichtig an ech wënsche mir, dat all eis Bierger 
Zougang zum kulturelle Liewen kréien. Och soll dat kreativt Schaffen 
um Gebitt von der Konst a Kultur gefërdert ginn. E wichtege Punkt fir 
d’Staadentwécklung senn Orbichtsplatzen: Si sinn wichteg fir eis Ge-
meng an eis Regioun. Dofir mäin Engagement fir e staarken, nohaltegen 
a sozialen Wirtschaftsstanduert Wooltz esou wéi fir d’Virundreiwen vun 
der Economie Circulaire zu Wooltz. »

Kandidatinnen und Kandidaten 2023
Candidats 2023

Wooltz , 63 Joer, bestood, 2 Kanner, Burgermeester, 
 Gewerkschaftssekretär, Präsident CIGR Wooltz Plus 

« Zesumme matt Eech setzen ech mech an fir eng dynamisch, liewens-
wäert an attraktiv Gemeng. Wéi bis elo si mir déi, di duerfir suergen, 
datt een an eiser Gemeng gutt wunnen, liewen a schaffe kann. »

ARNDT Fränk
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Wie sieht es im Bereich Wirtschafts- und Arbeitspolitik aus?

In Wiltz ist das Angebot mit zirka 4.300 Arbeitsplätzen derzeit größer 
als die Anzahl der Einwohner im erwerbstätigen Alter (ungefähr 3.400 
Personen). Nun ist es aber so, dass der Arbeitsplatz vieler Bürger aus 
Wiltz außerhalb unserer Gemeinde liegt, und im Umkehrschluss viele 
Leute von auswärts zu uns kommen, um hier zu arbeiten. 
Mit dem geplanten Wachstum unserer Gemeinde im nächsten Jahr-
zehnt werden 2.000 weitere Arbeitsplätze in Wiltz und in der umlie-
genden Region benötigt. Dieses Ziel werden wir als Gemeinde mit dem 
uns zur Verfügung stehenden Raum sicher nicht allein erreichen kön-
nen. Deshalb braucht es einerseits eine starke regionale Kooperation, 
unter anderem um die geplante Aktivitätszone auf dem Schumann zu 
entwickeln. Andererseits bedarf es einer strategischen Allianz mit dem 
Luxemburger Staat, um in Wiltz – als wichtiges regionales Zentrum der 
Ardennen – neue Arbeitsplätze schaffen zu können.

Wie sieht es im Bereich Zusammenleben und Lebensqualität aus? 

Als regionale Hauptstadt hat Wiltz schon immer die Möglichkeit wahr-
genommen, den Einwohnern*innen der Stadt und der Ardennen-
region ein breites Angebot an privaten und öffentlichen Infrastruktu-
ren und Dienstleistungen zur Verfügung zu stellen. Wir wollen Wiltz 
auch zukünftig als Kompetenzzentrum in Bereichen wie Bildung, 
 Gesundheit oder Freizeitaktivitäten weiterentwickeln.
Wir sind uns bewusst, dass Wiltz in den nächsten 10–15 Jahren ein 
schnelles Wachstum erleben wird, und dass diese Entwicklung richtig 
geplant und über die ganze Zeit aktiv begleitet werden muss. Aus die-
sem Grund hat sich die Gemeinde einen strategischen Entwicklungs-
rahmen gegeben, der aus dem Klimapakt, dem Naturpakt, dem Pakt 
des Zusammenlebens sowie dem Pakt Logement besteht. Zusätzlich 
hat sich Wiltz, in seiner Rolle als nationaler Hotspot der „Économie 
Circulaire“, eine ganze Reihe von Richtlinien auferlegt, die uns helfen 
werden, die schnelle Entwicklung der Gemeinde so nachhaltig wie nur 
möglich zu gestalten. 

Was sind weitere Projekte welche Sie mir Ihrer LSAP-Mannschaft für 
die Zukunft planen?

Die Gemeinde Wiltz hat in den letzten Jahren einen strategischen Ent-
wicklungsplan ausgearbeitet - wir nennen ihn CAP 2035, in dem das 
Entwicklungspotenzial von Wiltz in den Bereichen Bildung und Ausbil-
dung, Wirtschaft und Arbeitsplätze, Gesundheit und Sozialdienstleis-
tungen, erschwinglicher Wohnraum, Kultur, Sport und Freizeitaktivitä-
ten mit zahlreichen Projekten dokumentiert wird. Wir reden hier von 
weit über 100 einzelnen Projekten unterschiedlichen Ausmaßes. Und 
diese Liste wird regelmäßig immer wieder ergänzt.
Wir sind uns im LSAP-Team einig, dass die Entwicklung des neuen 
Stadtviertels „Wunne mat der Wooltz“ unsere Stadt und Gemeinde 

nachhaltig verändern wird und der ganzen Bevölkerung zugutekom-
men wird. Somit scheint mir dieses Projekt die absolute Priorität zu 
haben. In der Oberstadt von Wiltz haben wir uns auch Hausaufgaben 
gegeben, um dieses historische Zentrum unserer Stadt wieder so auf-
zuwerten, dass es ein attraktiver Lebensort in unserer Gemeinde bleibt. 
Wir werden in dem Kontext auch nicht aus den Augen verlieren, dass es 
neben der Stadt Wiltz in unserer Gemeinde auch 5 attraktive Dörfer mit 
ländlichem Charakter und hoher Lebensqualität gibt! Auch hier gibt es 
Projekte, um hochwertigen Wohnraum zu schaffen und langfristig eine 
optimale Lebensqualität zu garantieren.

In der laufenden Amtsperiode gibt es eine Koalition zwischen der 
LSAP und der CSV. Die DP ist in der Opposition.
Wie war die Zusammenarbeit während der letzten Jahre sowohl mit 
dem Koalitionspartner als auch mit der Oppositionspartei?

Wir haben in Wiltz die Tradition, auf der Ebene von allgemeinen Prin-
zipien und konkreten Projekten respektvoll zusammenzuarbeiten. In 
den letzten Jahren haben wir es immer fertiggebracht, auf Augenhöhe 
zusammen zu diskutieren, und schlussendlich mehr als 90 % der Ent-
scheidungen einstimmig im Gemeinderat zu treffen.

Herr Bürgermeister. In den letzten Monaten gab es des Öfteren 
 Diskussionen um Ihre Person. Einerseits was ein eröffnetes Justizver-
fahren anbelangt und andererseits was Ihre lokale und nationale poli-
tische Zukunft anbelangt. Was sagen Sie dazu?

Man soll die Justiz ihre Arbeit machen lassen. Die Gemeindever-
waltung hat eine Gegendarstellung veröffentlicht, um einige Falsch-
informationen aus Medienberichten richtigzustellen. Meine Parteikol-
legen haben mir wiederholt Ihr Vertrauen ausgesprochen. Und auch 
vom Gemeinderat wurde ich nie in Frage gestellt. Das besagte Dossier 
wurde im Gemeinderat in aller Transparenz behandelt, so wie es übri-
gens auch in den Presseberichten am Tag nach Gemeinderatssitzung 
zu lesen war. 
Was ich sagen kann, ist dass ich mir keiner Schuld bewusst bin und wei-
terhin zur Verfügung stehe, um zu 100 % im Dienst unsere Gemeinde und 
unserer Bürgerinnen und Bürger weiterzuarbeiten
Weil Wiltz für mich Priorität hat, stehe ich, wie auch 2018, nicht für die 
Nationalwahlen im Oktober zur Verfügung.

Zum Schluss. Was ist Ihr Wunsch für die Gemeindewahlen 2023?

Ich wünsche mir, dass wir als sozialistische Partei die Wahlen gewin-
nen um weiter die strategisch wichtige Arbeit für die Zukunft unserer 
Stadt und unserer Gemeinde in den nächsten Jahren fortsetzen zu 
können – so wie wir es seit 2000 tun. 


